

PP acusa a vicepresidenta segunda del gobierno español de imponer “un manto de silencio” sobre el caso Errejón

Yolanda Díaz reconoció que Sumar llegó “tarde” a investigar y castigar los “comportamientos machistas” de su entonces vocero en el Congreso de los Diputados. “Está claro que no debió ser diputado ni portavoz, es evidente, pero esta información (sobre denuncias de violencia sexual) la tenemos desde esta semana”, aseguró.

Fernando Fuentes

Después de que el jueves pasado Íñigo Errejón anunciara que dejaba la política española luego de años de “desgaste” físico y mental tras haber llegado “al límite de la contradicción entre el personaje y la persona”, rápidamente diversos medios de comunicación locales relacionaron directamente el hecho con las recientes informaciones publicadas que relacionaban al exconfundador de Podemos y por entonces portavoz de Sumar en el Congreso de los Di-

putados con presuntos casos de agresión sexual a mujeres.

Desde ese día, la polémica no ha hecho más que crecer, especialmente luego que el propio Errejón informara a la formación de Más Madrid que esas acusaciones eran ciertas, lo que motivó a Sumar a exigirle el acta de diputado. Se refería en concreto a la primera denuncia interpuesta por la actriz Elisa Mouliáa contra el cientista político de 40 años en la que aseguró sentirse “víctima de agresión sexual”.

Ahora el escándalo amenaza especial-

mente a la vicepresidenta segunda del gobierno español y líder de Sumar, Yolanda Díaz, quien este lunes reconoció que su colectividad llegó “tarde” a investigar y castigar los “comportamientos machistas” de Errejón, por lo que pidió disculpas. Aseguró que están “desolados” y explicó que el feminismo “ya no tolera” la impunidad ante este tipo de casos, “sea quien sea o se llame como se llame”. Díaz asegura que el jueves pasado “expulsó de sus funciones” en Sumar a Errejón a las 48 horas de la denuncia hecha pública por la periodista Cris-

tina Fallarás.

“Está claro que no debió ser diputado ni portavoz, es evidente, pero esta información (sobre denuncias de violencia sexual) la tenemos desde esta semana”, dijo Díaz en una conferencia de prensa en el Congreso tras una reunión a puerta cerrada con los diputados de Sumar para hablar del caso.

Sobre la denuncia anónima de otra mujer el pasado año contra Errejón, Díaz explicó que cuando tuvo conocimiento de



► La vicepresidenta segunda y ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, ofrece declaraciones a su llegada a un desayuno informativo de Nueva Economía Fórum, en Madrid.

Fecha: 29-10-2024
Medio: La Tercera
Supl.: La Tercera
Tipo: Noticia general

Pág.: 34
Cm2: 758,0
VPE: \$ 7.540.932

Tiraje: 78.224
Lectoría: 253.149
Favorabilidad: No Definida

Título: PP acusa a vicepresidenta segunda del gobierno español de imponer “un manto de silencio” sobre el caso Errejón

ello, “hablé con Podemos, con Ione Belarra, y también con Más Madrid, y nos dijeron que se abrió un expediente y que esta investigación se había cerrado y que esa mujer había retirado ese tuit y si hubiese tenido conocimiento en aquel momento de lo que supo el pasado martes habría actuado entonces”.

Díaz subrayó que, si hubiera tenido conocimiento durante la elaboración de la lista de Sumar para las elecciones generales de julio de 2023 de que Errejón era “un presunto agresor sexual”, “de ninguna de las maneras iba a formar parte de un espacio de representación pública” y la reacción del partido hubiera sido tan “contundente” como ahora, al aceptar su dimisión.

“Yo lo único que sé de Íñigo Errejón (antes de las listas) es que asistía a terapia. Y lo que sé por él mismo es que estaba mucho mejor. No tengo conocimiento de nada más. Si alguien tenía conocimiento de algo más, que lo explique, yo no”, añadió la vicepresidenta segunda del gobierno español.

Sin embargo, el portavoz de Podemos, Pablo Fernández, afirmó este lunes que cuando formaron parte de la coalición Sumar pusieron en conocimiento de Díaz el hilo de Twitter de una joven que acusaba a Errejón, en el verano de 2023, al entender que era la

persona que podía hacer algo al respecto.

“Lo único que hicimos fue comunicárselo a la persona que entendíamos que podía hacer algo al respecto, que era Yolanda Díaz; la persona que lideraba Sumar y estaba en la confección de las listas electorales de Sumar”, señaló Fernández.

El vocero de Podemos, en todo caso, no quiso desvelar cuál fue la respuesta de la vicepresidenta y ministra de Trabajo tras comunicarle esta denuncia en redes sociales sobre tocamientos no consentidos de Errejón a una mujer en un festival de música en Castellón, que asegura que pudieron leer “todos los partidos políticos y periodistas” en Twitter. Se limitó a decir que la formación morada hizo lo que consideró “oportuno”.

A su turno, la coportavoz de Más Madrid y ministra de Salud, Mónica García, señaló en una conferencia de prensa que pensaban en la organización política que Errejón tenía otros problemas de tipo personal, por lo que “diferentes personas del partido hablaron con él y se le recomendó que buscara ayuda profesional”. “Si hubiésemos sabido que era un agresor, créanme que no le hubiésemos recomendado ayuda profesional. Hubiéramos ido directamente a una comisaría”, aseguró.

“Intentamos ayudarlo en varias ocasiones

y siempre creímos que su situación personal podía mejorar. Pero nadie, repito, nadie, ningún militante, ningún cargo, ningún trabajador o trabajadora de Más Madrid conocía las terribles acusaciones, denuncias de agresión, de maltrato y de violencia sexual que estamos conociendo ahora, en los últimos días”, reiteró.

Según García, “Más Madrid no ha recibido nunca ninguna denuncia, ni ningún testimonio concreto, ni presentes ni pasados, contra Errejón. Tampoco ha tenido ni tiene conocimiento de episodios similares a los que se viene denunciando en los últimos días”. En todo caso, reconoció que en Más Madrid están “en shock” por darse cuenta de que su compañero era “una persona completamente diferente y que estaba acusada de hechos horribles”.

Pese a estas explicaciones, desde el opositor Partido Popular (PP) sostienen que Yolanda Díaz ignoró la primera denuncia de acoso contra Errejón en 2023 y que impuso “un manto de silencio” en su formación con el objetivo de ascenderlo a la vocería del partido.

Fuentes del PP citadas por Europa Press sostienen que Díaz reconoció que hace un año “de forma deliberada” decidió “tapar” el testimonio de una mujer que afirmó ha-

ber sido víctima de Errejón en un festival de Castellón, un hecho que el partido opositor considera de “gravedad”, por lo que modificaron una de sus preguntas de la sesión de control del miércoles por la vía de urgencia y esperan que este martes en la Junta de Portavoces de la Cámara Baja “no impida que este cambio se pueda llevar a cabo”.

En este sentido, aseguran que si el gobierno o sus socios parlamentarios vetan esta modificación del PP “como ya hicieron hace dos semanas con una batería de preguntas sobre la corrupción que cerca a Pedro Sánchez”, entonces se “confirmará” que el Ejecutivo “subsiste por la clamorosa omertá ante los escándalos de corrupción económica, política y moral que le sacuden”.

La secretaria general del PP, Cuca Gamarra, dijo que es un “espanto” leer en algunos medios que una antigua jefa de gabinete de Errejón (Loreto Arenillas, ahora diputada de Más Madrid en la Asamblea) intentara mediar con una supuesta víctima para mitigar el escándalo.

La número dos del PP pidió a Díaz que comparezca, dé explicaciones y asuma responsabilidades políticas, porque, “lejos de denunciar” esos hechos de julio de 2023, los “han tapado y a él le han hecho portavoz de Sumar en el Congreso”. ●



► Íñigo Errejón habla durante un mitin de cierre de las elecciones a la presidencia de la Comunidad de Madrid en la Cuesta de Moyano.